



PROGRAMME DE FORMATION

2009-2010

Journée d'étude

LES BEBES A LA CRECHE : QUELS RISQUES ET QUELLES PRECAUTIONS ?

La crèche, c'est bon pour les bébés ? Le placement précoce a-t-il des conséquences, positives ou négatives, sur leur développement ? Que sait-on de l'effet de cette expérience sur leur cerveau ?

Le Dr Jean-François Chicoine a écrit sur ce sujet un livre intitulé « Le bébé et l'eau du bain. Comment la garderie change la vie de vos enfants »¹. Il y décrit et discute, à la lumière des recherches les plus récentes en biologie, pédiatrie, éthologie et anthropologie sociale, les conséquences du placement en collectivité pour les enfants de moins de deux ans. Il transmettra ses découvertes aux participants.

Des ateliers permettront de partager expériences et connaissances sur l'indispensable qualité d'accueil qui doit être la règle pour les tout-petits. Que peut-on proposer pour que le passage en crèche des bébés ne leur nuise pas ? Comment les liens qui se tissent entre l'enfant et l'éducatrice peuvent-ils permettre des conditions de développement satisfaisantes ? Quelle organisation du lieu d'accueil protégera le mieux des risques inhérents à un placement précoce ?

Intervenant :

Dr Jean-François Chicoine

Animation des ateliers :

Formatrices de l'Association

Date :

31 octobre 2009

Délai d'inscription :

30 septembre 2009

Coût :

CHF 170.--

Pour les membres de l'association :

CHF 100.--

¹Dr Jean-François Chicoine, Nathalie Collard : *Le bébé et l'eau du bain. Comment la garderie change la vie de vos enfants.* Editions Québec Amérique, Montréal, 2006